
Observation du 02 septembre 2021 de Mme CARCY

Madame, Monsieur,

Par la présente, je tiens à vous indiquer mon avis favorable à la réalisation de ce projet.

En effet,  habitante de Saint-Léonard,  je  suis  consciente qu'il  faut  faire  des  efforts  collectifs  en
matière de production d'énergie et dès à présent réfléchir à la mise en œuvre de nouveaux modes de
production, couplés  au déploiement  indispensable d'une pédagogie plus  soutenue en matière de
sobriété de la consommation sans laquelle nous nous enfermons dans un cercle vicieux insoluble.
Le chemin à parcourir  est  encore long et  sinueux,  mais  s'il  faut  effectuer  un choix en matière
d'énergies  dites  "renouvelables",  je choisis donc indéniablement le  photovoltaïque sur friche ou
toitures ou déployé de manière raisonnable.

En effet, il apparaît clairement que les répercussion sur l'environnement immédiat, sur le paysage à
plusieurs kilomètres à la ronde dont les communes voisines mais aussi et surtout sur la santé des
riverains, sont incomparablement moins désastreuses que le choix du grand éolien industriel, autres
énergie dite "renouvelable", qui au-delà de porter atteinte au bien-être d'habitants (et donc à leur
santé) réduit à néant les atouts des territoires ruraux limousins que sont l'authenticité du paysage, la
préservation de son patrimoine classé etc., bref les quelques cartes à jouer en matière d'attractivité
liée à la pleine nature, au tourisme vert et au développement économique pour lutter contre une
désertification rampante des "territoires reculés" de Nouvelle Aquitaine trop souvent oubliés par les
pouvoirs publics lors des choix stratégiques et financiers.

Je profite de ce mail à l'attention de la préfecture et de ses représentants pour exprimer un vœu
supplémentaire  en  matière  de  comportement  "vert"  pour  l'avenir  de  notre  planète  et  plus
immédiatement du territoire que nous partageons ici : que les paroles des gouvernements entrent en
conformité  avec  leurs  actes.  L'Etat  pointe  du  doigt  la  responsabilité  individuelle  de  chacun  et
exhorte  les  citoyens  à  prendre  les  transports  en  commun  pour  réduire  les  conséquences  du
réchauffement  climatique  ?  Que  l'Etat  prenne  à  son  tour  ses  responsabilités  et  fournisse  les
infrastructures nécessaires pour maintenir ces transports. J'espère donc que la ligne de train  TER
Limoges-Saint-Léonard-de-Noblat-Eymoutiers qui  permet  à  bon  nombre  d'habitants  (actifs,
étudiants etc.)  de se rendre quotidiennement à Limoges pour travailler  notamment,  ne sera pas
sacrifiée sur l'autel des promesses oubliées et des mauvaises économies...

En vous remerciant de l'attention que vous porterez à ces  lignes,  je vous prie de recevoir mes
salutations distinguées.
ACC


